



## Fortalecer las potencialidades de la colaboración médica cubana, sin renunciar a la solidaridad e internacionalismo



**Cuba sigue y seguirá llevando salud a cualquier parte del mundo, afirmó el primer ministro, Manuel Marrero Cruz, al asistir a la clausura de la XXI Reunión de Jefes de Misiones Médicas en el exterior.**

**Liz Conde Sánchez, 7 de Julio de 2023**

El inmenso valor del trabajo que realizan los colaboradores del Sistema de Salud cubano fue reconocido, este viernes, por el miembro del Buró Político del Partido y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, al asistir a la clausura de la XXI Reunión de Jefes de Misiones Médicas en el exterior, acontecida en la Unidad Central de Cooperación Médica (UCCM) en la capital.

En el encuentro —presidido también por Jorge Luis Broche Lorenzo, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe del Departamento de Atención al Sector Social, y Jorge Luis Perdomo Di-Lella, vice primer ministro— el Jefe de Gobierno resaltó los principios de internacionalismo y solidaridad con los pueblos que han caracterizado a nuestro país, y en los cuales la Salud Pública cubana es vanguardia hace 60 años, con presencia actual en 57 países.

Marrero Cruz ponderó las intensas jornadas de trabajo que marcaron esta Reunión de Jefes de Misiones en el exterior y otros directivos de los Departamentos de Colaboración provinciales, la UCCM, Servicios Médicos y del Ministerio de Salud Pública (Minsap), donde se evaluaron diferentes temas de interés para el sector.

Asimismo, reiteró a los presentes el complejo año por el que atraviesa la nación, caracterizado por la permanencia del bloqueo recrudecido, el impacto que en lo económico ha dejado la COVID-19 y la guerra mediática de los enemigos de la Revolución que intenta desestabilizar y sembrar matrices de opinión contra el Gobierno.



**Foto: Estudios Revolución**

Hizo referencia a problemas acuciantes que vive el país, como la situación del combustible, que es muy transversal, pues no solo afecta a la población que acude a los servicentros, sino a la actividad económica en general y a la generación eléctrica.

También mencionó las afectaciones a la disponibilidad de alimentos y medicamentos, las dificultades en el abasto de agua, el transporte, los precios abusivos y la vivienda.

Todos estos desafíos que enfrentamos —señaló el Primer Ministro— han impactado directamente en el Sistema de Salud, con la falta de medicamentos, insumos médicos, largas esperas para cirugías y otros procederes, entre otras dificultades. No obstante, enfatizó el Jefe de Gobierno, existe un compromiso para resolver esta compleja situación.

Respecto a la colaboración médica, Manuel Marrero Cruz puntualizó que forma parte de los objetivos de trabajo del Minsap el desarrollo de la cooperación internacional, a través de las diversas modalidades.

Aclaró que el país nunca va a renunciar al internacionalismo y solidaridad que lo caracterizan y subrayó la importancia del trabajo desarrollado en esta etapa para el fortalecimiento de la labor político ideológica, dado el complejo contexto del recrudecimiento del bloqueo y las campañas difamatorias contra Cuba, especialmente contra la colaboración médica.

Como líneas o ejes de trabajo, Marrero Cruz exhortó a continuar perfeccionando la selección y preparación profesional e idiomática de los colaboradores, la sistematización del trabajo político e ideológico y la selección de los cuadros para jefes de Brigadas Médicas.

Igualmente, llamó a continuar incrementando la exportación de servicios, además de cumplir los compromisos de colaboración y continuar el combate en defensa de los principios de nuestra Revolución en todos los terrenos y la atención integral a los colaboradores y familiares.

Alertó el Jefe de Gobierno que «continuaremos siendo atacados por injustas y crueles campañas mediáticas que intentan desacreditar a la Revolución, y a sus colaboradores, pero lucharemos y desarticularemos con nuestro actuar todas esas mentiras».



**Foto: Estudios Revolución**

Para ello, sentenció el Primer Ministro, contamos con nuestros colaboradores en el exterior, quienes con las Brigadas Médicas conforman un bastión indestructible, no solo profesionalmente, sino por su fortaleza política e ideológica, que continuarán el sueño de nuestro mayor colaborador, el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

En el acto de clausura, el doctor Felipe Delgado Bustillo realizó la presentación del Anuario de la Cooperación Médica en 2022, trabajo que detalla el quehacer de las Brigadas médicas cubanas por el mundo y que en esta ocasión reconoció de manera especial al doctor, profesor y Héroe del Trabajo de la República Jorge González Pérez, Popi.

Al hacer la relatoría del evento, el doctor Michael Cabrera Laza, director de la UCCM, resaltó el desarrollo de una fructífera reunión de trabajo que les permitió reconocer los logros y lo más importante: todo lo que falta por hacer y las proyecciones para seguir avanzando en la cooperación médica, como muestra de la esencia solidaria e internacionalista de la Revolución Cubana.

El encuentro también resultó oportuno para reconocer a quienes se han destacado por su contribución a los resultados de la cooperación médica cubana. En tal sentido, se reconocieron como provincias destacadas a Holguín, Guantánamo y La Habana; y como Brigadas médicas las de Argelia, Qatar y Venezuela.

Previo a la clausura de la XXI Reunión, el ministro de Salud Pública de Cuba, doctor José Angel Portal Miranda, y otras autoridades del Minsap intercambiaron con los 47 jefes de misiones y demás directivos de colaboración presentes



*Foto: Estudios Revolución*

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba  
2026 © Palacio de La Revolución**